

# Lo que Ud. debe saber de la situación centroamericana

- 1º La política internacional de Estados Unidos está dirigida por el Secretario de Estado, John Foster Dulles, cuyo bufete de abogado tiene como clientes a los grandes "trusts" norteamericanos, entre ellos a la United Fruit Co. Ahora, desde su cargo oficial, sigue defendiendo a la United de las medidas justas que dictan los países centroamericanos, entre ellos Guatemala.
- 2º Las tierras que el Gobierno de Guatemala expropió a la United de acuerdo con la Ley de la Reforma Agraria, y pagándolas legalmente, eran las que la United mantenía sin trabajar, incultas y ociosas. Esas tierras, que siempre han sido del pueblo guatemalteco, y que Ubico había entregado al pulpo norteamericano, están siendo trabajadas por los campesinos a quienes se las dió en propiedad el Gobierno de Arbenz.
- 3º Al armar un plan de agresión contra el pueblo y el gobierno de Guatemala. John Foster Dulles abogado pagado de la United, persigue también terminar con el ejemplo que Guatemala le ha dado a la América Latina, ejemplo de dignidad y patriotismo, ejemplo de cómo tratar a las grandes compañías yanquis que vienen a explotar nuestras riquezas naturales y la fuerza de trabajo de nuestros pueblos.
- 4º Somoza firmó un pacto militar con los Estados Unidos. Mediante ese pacto, la tierra de Sandino ha sido ocupada por tropas norteamericanas por orden del abogado de la United, John Foster Dulles. El pacto de ocupación Militar de Nicaragua por tropas yanquis fué una plataforma para

atacar a Guatemala. Costa Rica corre peligro también a causa de ese pacto entreguista y vergonzoso, que Figueres no ha tenido la valentía de denunciar ante la conciencia de los costarricenses.

- 5º Un pacto igual firmaron también los E.E. U.U. con Honduras, donde vivía el "vendepatrias" Castillo Armas, subvencionado por la United para que apareciera como "jefe-Fantoche" de la intervención armada yanqui contra su propia patria. Para demostrar que no alentaba propósitos agresivos, Guatemala propuso un tratado de amistad y de no agresión a Honduras, cuyo gobierno, presionado por los Estados Unidos, rechazó.
- 6º Al propio tiempo que se apresuraban a firmar esos pactos militares, los Estados Unidos se negaban a venderle armas a Guatemala, esperando que agotase su viejo arsenal para caerle encima con su ejército de aventureros, traidores y mercenarios. Viendo las cosas que así estaban, el Gobierno de Guatemala adquirió armas comprándolas donde se las vendieron, dentro de su derecho soberano de comerciar con quien quiera.
- 7º Los Estados Unidos agredieron a Guatemala con tropas de mercenarios, jefeadas por Castillo Armas, siniestro ex-militar de la dictadura de Ubico y partícipe de los crímenes y persecuciones de esa sangrienta tiranía. Esta agresión fué organizada en Honduras, con el apoyo del Gobierno de Juan Manuel Gálvez, Ex-jefe de los abogados de la United Fruit Co. en Centro América, y del tirano Somoza utilizando para ello las armas que le envió el Gobierno Norteamericano.

## EL REGIMEN CAPI...

—Viene de la Pág. 1ª.

neral es el pseudónimo de un señor Brizuela. El general ha balbuceado algunas tonterías, y Brizuela las ha tomado y las ha adobado con su propia salsa literaria. En todo caso, algo ha dicho Volio y ese algo merece aclaración. Dice que un italiano remendón de zapatos fué mi primer maestro de comunismo. Esto revela que el general Volio continúa siendo el mismo analfabeta en cuestiones sociales que yo conocí en el año 34, en la Cámara de Diputados. Si el italiano a que Volio se refiere era anarquista, no pudo inculcarme ideas comunistas. Para afirmar semejante idiotéz es necesario que el general Volio ignore el abecé de la sociología contemporánea. Dice luego, sin explicar por qué, que yo incurri en in-

famia cuando le convertí el verbo "secuestrar" en "robar". En otras palabras, que él me había hecho el cargo de "secuestro" de obreros y yo se lo interpreté como cargo de "robo" de obreros. No entiendo dónde está la infamia ni el por qué de su rabietá. Pero debo ser tolerante como aficionado que he sido al estudio de estados anormales de la mente humana. Yo sé bien que hay personas que montan en cólera al escuchar una palabra cualquiera o un ruido sin importancia. Lo que para la gente normal no tiene importancia, para ellas la tiene. En un manicomio de París había un famoso loco que se salía de sus casillas y hacía desastres cuando le hablaban de cañones. No creo precisamente que éste sea el caso del

general Volio pero ése es el papel que lo ha puesto a jugar Brizuela. Dice luego Volio: "los líderes soñadores que un día medraron con la candoridad de las masas ignorantes rumiaban la pena de sus desengaños cuatro toesas bajo el césped de los cementerios". Nunca he medrado yo con la candoridad de las masas. Si lo hubiera hecho, es muy posible que en estos momentos estuviera calentando alguna curul en el Congreso. Cuando ocupé curul no me limité a calentarla, ni medré con ella. No puede decir lo mismo Volio. Para vivir no necesité ni necesito de curules. Sé ganarme la vida aún en circunstancias difíciles como las actuales. Y si de medrar se tratara, me habría sido más provechoso hacerlo con los de arriba que con los de aba-

—(Pasa a la Pág. 7)